

# Liste des associations partenaires

## Livret Solidaire

Découvrez ici toutes les associations partenaires du Crédit Mutuel de Bretagne auxquelles vous pouvez choisir de faire un don depuis votre **Livret Solidaire**.



### SOLIDARITÉS À FORTE DIMENSION INTERNATIONALE



L'Education change le monde

L'association aide les pays «en voie de développement» à prendre en charge leur propre développement. A cette fin, une nette priorité est donnée à l'enseignement dans ces pays, en particulier l'enseignement primaire et à l'éducation de base.

### SOLIDARITÉS NATIONALES : INSERTION, ACCOMPAGNEMENT

croix-rouge française  
PARTOUT OÙ VOUS AVEZ BESOIN DE NOUS



**La Croix-Rouge française** s'emploie à prévenir et à apaiser toutes les souffrances humaines. Elle a pour vocation de participer à tous les efforts de protection, de prévention, d'éducation et d'actions sociales et sanitaires. Association de droit privé, elle est auxiliaire des pouvoirs publics et intervient dans le respect de ses principes d'humanité, d'impartialité, de neutralité, d'indépendance, de volontariat, d'unité, et d'universalité. Chaque jour, ses milliers de bénévoles et salariés viennent en aide aux plus vulnérables sur l'ensemble du territoire national.



**Le Secours Catholique** s'attaque à toutes les causes de pauvreté, d'inégalité et d'exclusion. Au quotidien, plus de 64 000 bénévoles et près de 1 000 salariés agissent contre la pauvreté et en faveur de la solidarité, en France et dans le monde. L'association créée en 1946 se mobilise sur le territoire hexagonal et outre-mer et apporte son soutien dans plus de 56 pays et territoires en lien avec le réseau mondial Caritas Internationalis. Elle place au cœur de son action la participation des personnes accompagnées et le renforcement de la capacité de tous à agir ensemble.



**Le Secours populaire** français est une association à but non lucratif, apolitique et non confessionnelle. Reconnue d'utilité publique, elle s'est donnée pour mission d'agir contre la pauvreté et l'exclusion en France et dans le monde, en mobilisant le plus grand nombre de personnes autour de valeurs solidaires : aide alimentaire, accès aux droits, prévention et accès aux soins, aide au maintien dans le logement, accompagnement scolaire, accès à la culture, aux sports, aux vacances. Chaque année, nos 80 000 bénévoles accompagnent plus de 3,3 millions de personnes en France.



**La Fédération française des Banques Alimentaires** est une association humanitaire qui coordonne, fédère et anime un réseau de 79 Banques Alimentaires et 29 antennes qu'elle représente auprès des pouvoirs publics et des partenaires nationaux. Répartis sur l'ensemble du territoire français, le réseau des Banques Alimentaires et leurs antennes, animés par plus de 6 500 bénévoles et 500 salariés collectent, gèrent et partagent gratuitement, toute l'année, plus de 113 000 tonnes des denrées alimentaires à plus de 2 millions de personnes en partenariat avec plus de 5 400 associations, les Centres Communaux d'Action Sociale (CCAS) et d'autres partenaires sociaux soit l'équivalent de 226 millions de repas.

### EMPLOI, DYNAMISME ÉCONOMIQUE, INSERTION ÉCONOMIQUE



**L'Adie** est une grande association française présente sur tout le territoire. Nous défendons l'idée que chacun, même sans capital, même sans diplôme, peut devenir entrepreneur s'il a accès au crédit et à un accompagnement professionnel, personnalisé, fondé sur la confiance, la solidarité et la responsabilité. Nous n'acceptons pas le gâchis des talents qui ferait qu'en France la création d'entreprise serait réservée à ceux qui ont de l'argent, des diplômes ou des relations !

## SANTÉ, RECHERCHE, ACCOMPAGNEMENT MALADES



Depuis 1987, l'**Association Petits Princes** réalise les rêves des enfants et des adolescents gravement malades atteints de cancers, de leucémies ou de certaines maladies génétiques. En vivant ses passions et en réalisant ses rêves, l'enfant trouve une énergie supplémentaire pour se battre contre la maladie. Chaque jour, un rêve d'enfant est réalisé. [www.petitsprinces.com](http://www.petitsprinces.com)



**HANDI'CHIENS** est une association régie par la loi du 1er juillet 1901 et reconnue d'utilité publique par décret du 7 mars 2012. HANDI'CHIENS a pour mission d'éduquer et de remettre gratuitement des chiens d'assistance à des personnes, enfants ou adultes, en situation de handicap et/ou souffrant de vulnérabilité, véritable cœur de métier de l'association. Grâce à l'extraordinaire complicité qui unit l'Homme et le chien sans oublier sa capacité à répondre à une cinquantaine de commandes, un «handi'chien» offre à son bénéficiaire une meilleure autonomie tout en favorisant le lien social, l'ouverture et l'inclusion. Ne bénéficiant d'aucune aide directe de la part de l'Etat, HANDI'CHIENS a besoin du soutien de tous pour rendre meilleur le quotidien des personnes en situation de handicap. En savoir plus : [handichiens.org](http://handichiens.org)



Parce que nous sommes tous concernés par la santé, le **Fonds Nominœ-CHU de Rennes** invite les Bretons à contribuer à l'acquisition des dernières innovations et recherches médicales immédiatement utiles aux malades hospitalisés au CHU de Rennes. Depuis 2014, grâce à 5 000 généreux donateurs, Nominœ améliore la vie des patients, tout en prenant soin des soignants. En savoir plus : [fonds-nominoe.fr](http://fonds-nominoe.fr)

## LOGEMENT, INCLUSION



Depuis 25 ans, l'association Habitat et Humanisme agit en faveur du logement et de l'insertion des personnes en difficulté. Elle permet : l'accès à un logement à faible loyer, situé dans un quartier équilibré, au cœur des villes, un accompagnement de proximité, favorisant une insertion sociale durable. Habitat et Humanisme a permis à plus de 14 000 familles de retrouver un logement et un avenir !

## ASSOCIATIONS EMBLÉMATIQUES TERRITORIALES



La **Société Nationale de Sauvetage en Mer (SNSM)** est une association à but non lucratif - reconnue d'utilité publique et Grande cause nationale 2017. Elle a pour mission le sauvetage en mer et la surveillance des plages. Elle s'appuie sur 8506 bénévoles qui œuvrent à partir de 214 stations de sauvetage sur tout le territoire français (métropole et outre-mer) et de 32 centres de formation et d'intervention. Elle est financée à 80 % par des ressources privées, essentiellement issues de la générosité du public et des entreprises. En 2019, les Sauveteurs en Mer ont pris en charge près de 37 000 personnes : 10 900 secourues, 24 800 soignées et 1 200 enfants égarés et retrouvés. [www.snsn.org](http://www.snsn.org)

## ENVIRONNEMENT



**Surfrider Foundation Europe** : Créée en 1990, Surfrider est une association à but non lucratif, chargée de la protection et de la mise en valeur des lacs, des rivières, de l'océan, des vagues et du littoral.

Elle compte 15 000 adhérents et est présente dans 12 pays via ses antennes bénévoles.

Surfrider intervient sur 3 thématiques principales :

- La lutte contre les déchets aquatiques : 256 kg de déchets plastiques sont déversés chaque seconde dans les océans. Seule une réduction à la source permettra de lutter durablement et efficacement contre cette catastrophe.

- La préservation de la qualité de l'eau et la santé des usagers : zones agricoles, déversements des eaux usées, rejets des villes, la qualité des eaux littorales est menacée par de nombreuses sources de pollutions.

- L'aménagement du littoral et le changement climatique : l'océan est le principal poumon de la planète.

Il n'y aura pas de régulation climatique sans préservation des Océans et inversement.



**Pure Ocean** est un fonds de dotation à portée internationale basé à Marseille et Lorient. Sa mission principale est de mobiliser la société civile afin de soutenir des projets scientifiques ambitieux et innovants pour la protection de la biodiversité et des écosystèmes marins fragiles. Pure Ocean sensibilise également le public sur la situation des écosystèmes en danger. La fondation met en lumière des solutions pour les protéger grâce à des conférences ou via la promotion de courses et défis sportifs.